
Ф
от

о 
А

. К
А

СП
РИ

Ш
И

Н
А

.

Для спасения жизней
3 июня на вертолетной площадке Барнаула алтайские 

спасатели успешно провели учебное десантирование с 
вертолета Ми-8.

Сотрудники МЧС отработали тренировочные спуски с 
высоты 40, 20 и 10 метров с использованием альпинистского 
снаряжения на площадку ограниченных размеров.

Сотрудники МЧС Алтайского края могут поднять на борт 
вертолета пострадавших из труднодоступных локаций или 
спустить жизненно важное оборудование для пострадавших 
людей, рассказали в региональном правительстве.

Первый набор
Стартовало обучение первого набора участников про-

граммы «Время героев».
Для 83 участников СВО занятия проводит Высшая школа 

государственного управления РАНХиГС.
«Всего запланировано четыре модуля продолжительностью 

30 дней каждый. Участники должны хорошо изучить структу-
ру системы госуправления, ее функции, механизмы работы, 
нормативное обеспечение и особенности, которые необходимо 
учитывать на госслужбе. Затем они освоят управленческие ин-
струменты: стратегическое и проектное управление, кадровую 
работу», – подчеркнул ректор РАНХиГС Алексей Комиссаров.

Продолжается отбор военнослужащих, желающих по-
пасть в программу. Те, кто еще находится на СВО, смогут его 
пройти до конца года в филиалах Президентской академии 
в 45 городах РФ, в том числе Барнауле.

Предусмотрено три формата подготовки. Кроме маги-
стерской есть очно-заочная программа профессиональной 
переподготовки. Участники отбора, не имеющие высшего 
образования, получат возможность бесплатно учиться в 
РАНХиГС и других вузах страны.

Константин ГРИШИН

События на Украине
Об основных событиях 832-го дня специальной военной 

операции России.
4 июня группировка войск «Север» в Харьковской области 

продолжила продвижение в глубину обороны противника, 
улучшено положение и на других направлениях.

Российские военные упрочили свое положение под насе-
ленным пунктом Липцы в Харьковской области и не позво-
ляют противнику контратаковать.

Береговой ракетный комплекс «Бастион» Черноморского 
флота нанес удар по наземным целям ВСУ и точно их поразил.

Совокупные потери украинских военных за сутки соста-
вили до 1550 человек.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости

Крестьянское хозяй-
ство Анатолия Андрю-
хова из села Комарское 
Заринского района в 
этом году практиче-
ски на 100% сменило 
вектор развития, от-
казавшись от живот-
новодства.

Зерновой клин, мясное 
животноводство и пекарня – 
еще недавно это были три 
кита, на которых держалось 
хозяйство. Причем выкинуть 
одно из этих звеньев, каза-
лось, не получится – слиш-
ком уж завязано было одно 
на другом. Но время пока-
зывает, что КФХ Анатолия 
Андрюхова – это пример 
бизнеса новой формации, 
команда которого не боится 
резких шагов.

На весах
Сравнивать между собой 

растениеводство и животно-
водство с точки зрения эконо-
мических перспектив – дело 
неправильное. Совершенно 
разные стоят тут задачи, тре-
бующие различных матери-
альных вложений, зависящие 
от климатических условий и 
рыночного спроса. Да и свое 
дело, что называется, люди 

выбирают чаще с душой, со-
образно своим умениям и на-
выкам, а не опираясь исклю-
чительно на гипотетически 
возможный материальный 
доход. Поэтому было совер-
шенно неудивительно, что 
зоотехник по образованию 
Анатолий Андрюхов десять 
лет, набравшись опыта рабо-
ты в хозяйстве «Сорокинское», 
занимался животноводством.

С прибылью работала пе-
карня. А сельхозугодия у КФХ 
были как в Новокопыловском, 
так и в Комарском сельсове-

тах, где, помимо кормовых, 
возделывались и зерновые 
культуры: ячмень, озимая 
пшеница, гречиха. Причем на 
последнюю культуру фермер 
возлагал немалые надежды, 
засевая ею из года в год поля. 
Резон понятен – есть маржа.

– Перемены начались с 
приличной выручки от гре-
чихи и прихода в хозяйство 
агронома Андрея Доплера, – 
рассказывает Анатолий Ан-
дрюхов.

Руководитель успешного 
бизнеса совершенно спокой-

но признается в том, что рас-
тениеводство – не совсем его 
конек. Поэтому требовался 
не только профессиональ-
ный взгляд, но и профессио-
нальный подход к делу.

– Тогда было решено ос-
новной акцент сделать на 
растениеводство. Причем 
существенно поменять при-
вычное течение дел. И, как 
видите, мы идем к намечен-
ной цели, – говорит руково-
дитель КФХ.
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6 июня в России отмечается 
Пушкинский день, известный 
также как День русского язы-
ка.

Дата выбрана неслучайно. Именно 
в этот день родился известный русский поэт Александр 
Сергеевич Пушкин.

В России его творчество востребовано и популярно 
во все времена. С его сказками дети знакомятся, еще 
не научившись читать. Фразы из произведений прочно 
вошли в повседневную жизнь.

Пушкинский день отмечают ежегодно во всех городах 
страны. Проходит множество культурных мероприятий. 
К примеру, в этом году в Алтайской краевой библиотеке 
имени В.Я. Шишкова в 18.00 пройдет Большой Пушкин-
ский бал.

Подробности – на 4 стр.
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  АГРОПРОМ .

300  участников  
объединила Спартакиада 
предпринимателей края
Соревнования в селе Бочкари стали финальным со-

бытием Х Конгресса предпринимательских объедине-
ний региона. В этом году удалось выйти с краевого на 
межрегиональный уровень: в команде «Опора России» 
выступили представители Новосибирска и Кемерова. 
Всего же Спартакиада собрала 17 команд. Впервые на 
ней была представлена дисциплина «кёрлинг».

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер южный, ночью 2-7 м/с, днем 
8-13 м/с, местами  порывы до 19 м/с. 

Местами грозы.

+13о +18о 
ночь

+22о +27о

день

+24о +29о +25о +27о

+26о +31о
день +13о +18о

ночь

Ветер юго-западный, ночью  
4-9 м/с, днём 7-12 м/с, местами 
порывы до 19 м/с. Местами 
кратковременные дожди,  
возможен град.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, ночью 
6-11 м/с, местами порывы до 
18 м/с. Местами кратковре-
менные дожди, грозы.

7 июня

8 июня

Держать знамёна высоко

Комарские трансформации

  ГЛАВНОЕ .

Пока небо хмурится, есть время заняться «железом».

Торжественное открытие очередного трудового сезона 
традиционно состоялось на площади Советов Барнаула. 
Именно здесь собралось свыше 500 представителей сту-
денческих и подростковых трудовых отрядов Барнаула. 
Всего же в этом году в регионе было сформировано бо-
лее 140 отрядов разного профиля, которые объединили 
около 4000 человек.

Бойцов студотрядов поздравили 
губернатор региона Виктор Томенко и 
председатель краевого Законодатель-
ного Собрания Александр Романенко.

– В этом году наш сезон по-
священ 60-летию студенческих 
трудовых отрядов Алтая. За это 
время наши бойцы сделали так 

много и завоевали столько знамен, 
были лидерами студотрядовского 
движения страны, что нынешним 
поколениям остается держать эту 
планку, – сказал Виктор Томенко. – 
Деловая репутация и достижения, 
которые уже созданы, вызывают 
большой интерес у потенциальных 
работодателей не только в преде-
лах нашего региона. Они всегда 
хотят видеть наших алтайских 
бойцов на своих стройках. Это 
очень приятно.

Этим летом алтайские студотря-
ды будут участвовать в реализации 
крупных окружных и всероссий-
ских проектов. В том числе они от-
правятся на строительство второго 
пути на перегоне Биркчул – Югачи 
Красноярской железной дороги и 
четырех объектов, объединенных 
проектом «Мирный атом».

От имени депутатов краевого 
парламента бойцов объединенного 
студенческого отряда «Алтай» и 
ветеранов движения попривет-

ствовал спикер АКЗС Александр 
Романенко.

«Деятельность студенческих от-
рядов многогранна. Мы гордимся 
вашими успехами и заслугами про-
шлых лет и уверены, что осенью, 
когда будем подводить итоги этого 
трудового лета, станем свидетелями 
ваших очередных побед», – отметил 
спикер АКЗС и пожелал ребятам 
удачи.

Горячая линия 
отдела подписки «АП»

Уважаемые читатели, у вас возникли вопросы к 
оформлению подписки на 2024 год или вы не получи-
ли вовремя свежий выпуск газеты?

Звоните по телефонам
+7(3852) 633-717, +7-906-943-1544,

пишите в WhatsApp. Мы не оставим без внимания 
ваше обращение. Редакция газеты всегда рада общению 
с нашими читателями.

(Окончание на 3 стр.)

(Окончание на 3 стр.)

Лучший актив студенческой молодежи.

Связь поколений не прерывается.Поздравление от первых лиц региона.Труд– крут.
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На июньской сессии АКЗС рас-
смотрят законопроект, кото-
рый продлит время продажи 
алкоголя в рознице до 22 часов.

Данное предложение уже вносили в 
повестку январской сессии, но вопрос 
был снят, поскольку на федеральном 
уровне подобный закон, разрешающий 
торговлю алкоголем с 8 до 23 часов, 
приняли только в феврале.

Итак, до сегодняшнего времени 
продажа спиртного на территории 
Алтайского края была ограничена 
до 21 часа. Почему депутаты решили 
прибавить еще один час?

По словам председателя комитета 
АКЗС по промышленности, предпри-
нимательству и туризму Владимира 
Семёнова, депутаты решили синхро-

низировать по примеру большинства 
других регионов время продажи алко-
голя в общепите с правилами закона 
о тишине.

Шуметь в общественных местах 
нельзя после 22 часов.

Есть и еще одна проблема, которую 
законопроект может решить. Ограниче-
ния продажи спиртного не касались ра-
нее общепита. И торговые точки, днем 
торгующие пивом в розницу, вечером 
превращаются в псевдобары, предо-
ставляя посетителям столики и стулья.

Новый закон в случае принятия за-
претит объектам общепита, располо-
женным в многоквартирных домах и 
на прилегающих к ним территориях, 
работать после 22 часов. В это время 
смогут принимать посетителей только 
кафе и рестораны. Псевдобары вряд 

ли перейдут в разряд кафе, поскольку 
такой формат предполагает наличие 
гардероба, кухни, меню, официантов.

– Мы рассчитываем, что, когда 
новый закон заработает, часть поку-
пателей из псевдобаров перейдут в 
продуктовые магазины, где более раз-
нообразный выбор продукции, в том 
числе и алкогольной. Мы также стиму-
лируем работу продуктовых магазинов, 
которые смогут осуществлять продажи 
на час больше. Это плюс и для бюд-
жета края, потому что от розничной 
продажи часть прибыли возвращается 
в виде акцизов. Из общепита доходов 
от продаж алкоголя в бюджет не по-
ступает, – считает Владимир Семёнов.

Законопроект, по расчетам депута-
тов, может серьезно снизить продажу 
в вечернее время контрафактной про-

дукции, так как у потребителя поя-
вится альтернатива – приобретение 
качественного алкоголя.

– Все, что делается на законодатель-
ном уровне, в конечном итоге должно 
привести к повышению среди населе-
ния культуры пития. К сожалению, 
основные алкогольные напитки, ко-
торые выбирает потребитель Алтай-
ского края, – водка и пиво. Хотелось 
бы, чтобы народ употреблял сухие 
вина российского производства. Но 
это уже предмет других комплексных 
программ по борьбе с алкоголизмом. 
Сейчас в крае ситуация с заболевания-
ми, спровоцированными чрезмерным 
употреблением спиртного, пристрасти-
ем к алкоголю и наличием контрафак-
та, вызывает озабоченность, – отметил 
Владимир Семёнов.

ПАРЛАМЕНТСКАЯ СТРАНИЦА

Обязательную регистра-
цию и маркирование собак 
обсудят депутаты АКЗС. 
В долгосрочной перспекти-
ве это уменьшит число без-
надзорных животных и их 
нападений на людей.

ОСВВ – не панацея
«Четыре года назад в России 

приняли Федеральный закон «Об 
ответственном обращении с жи-
вотными». Правоприменительная 
практика по всей стране показала 
и доказала неэффективность этого 
документа», – рассказывает пред-
седатель комитета по аграрной 
политике, природопользованию 
и экологии АКЗС Сергей Серов.

По действующему законодатель-
ству работа с бродячими псами 
ведется по схеме «Отлов – стери-
лизация – вакцинация – возврат» 
(ОСВВ). Такая система сокращает до 
минимума естественное размно-
жение безнадзорных животных, 
которые уже живут на улице. Одна-
ко вчерашние питомцы, которых 
недавно бросил хозяин, продол-
жают увеличивать популяцию 
одичавших собак. В таком случае 
может помочь только привязка 
каждого животного к владельцу. 
Он будет нести ответственность, 
если питомца поймают на улице 
или произойдет нападение на 
человека.

Одна программа ОСВВ проблему 
с безнадзорными собаками не ре-
шит. Об этом говорят цифры. Не-
смотря на то что денег на борьбу 
с животными без владельцев тра-
тят все больше – расходы с 16 млн 
в 2021 году выросли до 28 млн в 
2024 году – число пострадавших 
от укусов людей растет.

«Многие из вас видели ролики 
в соцсетях, когда безнадзорные 
собаки напали на девочку в Бий-
ске, и только благодаря тому, что 
проезжающий водитель оказался 
неравнодушным, ее удалось от-
бить, но ребенок все же пострадал. 
Такая же ситуация была в поселке 

Нагорном, когда животные напа-
ли на одинокую женщину. И это 
только резонансные случаи, на 
самом деле на эту проблему люди 
жалуются ежедневно», – рассказала 
заместитель председателя думы 
наукограда Наталья Быкова.

Председатель Совета муници-
пальных образований Алтайско-
го края, глава Поспелихинского 
района Игорь Башмаков также 
подтвердил, что сейчас проблема 
бездомных животных в муници-
палитетах выходит на первое ме-
сто. По его мнению, зоозащитни-
ки должны понимать, что такая 
мера защитит не только людей, 
но и самих питомцев, агрессию 
к которым будут проявлять стаи 
одичавших псов.

Что нового

Согласно новому региональ-
ному законопроекту, который 
призван дополнить положения 
федерального закона, все собаки 
на территории Алтайского края 
подлежат обязательной регистра-
ции и маркированию. Первая 
процедура будет бесплатной, а 
расходы за вторую владельцам 
животных придется взять на себя. 
Оказанием таких услуг займутся 
специалисты государственной ве-
теринарной службы.

В регионе появятся пункты 
временного содержания (ПВС) 
отловленных животных, где 
питомцев продержат до 11 дней. 
ПВС займутся отловом, осмотром, 

оценкой состояния животных, а 
также примут дальнейшие реше-
ния об их судьбе. Специальная ко-
миссия проверит каждую собаку 
на агрессивность и заболевания.

Если у пойманной дворняги есть 
владелец, то он обязан оплатить 
расходы на ее отлов и содержание, 
а также штраф за самовыгул. В слу-
чае если хозяина установить не по-
лучится, собаке попытаются найти 
новый дом. При этом владельцем 
может стать как отдельный граж-
данин, так и общественная струк-
тура или приют.

Сами же приюты продолжат 
работать по программе «Отлов – 
стерилизация – вакцинация – воз-
врат», но теперь с более строгим 
контролем и отчетностью. В му-
ниципальных образованиях, где 
отсутствуют приюты, местные 
власти сами смогут при необхо-
димости создавать пункты пере-
держки, в том числе межрайонного 
значения.

Подробный порядок работы ут-
вердят позднее в случае принятия 
закона, а действовать он начнет с 
1 января 2025 года.

Поддержали  
все

«Мы провели большую работу и 
понимаем, что инициатива резо-
нансная. Законопроект направи-
ли для обсуждения в каждый из 
69 муниципалитетов края, и нас 
поддержали все. Не без замечаний 
и предложений, конечно», – отме-
тил Сергей Серов.

Больше всего районы интересо-
вала финансовая сторона, посколь-
ку реализация закона потребует 
дополнительных бюджетных трат. 
Сейчас краевой Минфин прора-
батывает этот вопрос.

«Каких-то собак мы вылечим, 
но останутся и невостребованные. 
Вот тут нам и понадобится помощь 
зоозащитников – искать людей, 
передавать дворняг в хорошие 
руки, в приюты», – подытожил 
председатель профильного ко-
митета АКЗС.

  ЗАКОНОПРОЕКТЫ .

  НОВОСТИ .

Бесплатно  
по платным дорогам
Возможно, будет принят закон, кото-

рый дает право бесплатного проезда по 
платным автодорогам транспортным 
средствам Росгвардии, ФСБ и Вооружён-
ных сил.

Сегодня такая льгота по закону «Об авто-
мобильных дорогах и о дорожной деятель-
ности в РФ» уже есть у целого ряда ведомств 
и оперативных служб: полиции, пожарных, 
скорой помощи, военной автоинспекции, 
аварийно-спасательных служб.

По словам разработчиков проекта, задачи, 
которые решают Росгвардия, ФСБ и армия, 
не менее важны, особенно в условиях СВО. 
От скорости приезда их транспорта на место 
происшествия или выполнения боевой за-
дачи напрямую зависят жизни людей.

Семейная льгота
Внесен законопроект о ежегодной вы-

плате работающим гражданам, имеющим 
двух и более детей.

Предполагается, что ее будут получать 
семьи, в которых среднедушевой доход не 
превышает полуторакратную величину про-
житочного минимума на душу населения в 
регионе. Размер выплаты будет рассчиты-
ваться таким образом, чтобы в итоге налог на 
доходы физических лиц у таких родителей 
составил 6%.

Согласно документу эта мера поддержки 
полагается каждому из родителей, усыно-
вителей или опекунов детей до 18 или до 23 
лет, если они учатся очно, при отсутствии у 
заявителя задолженности по уплате алимен-
тов. В случае принятия инициатива вступит 
в силу с 1 января 2026 года.

Целевое обучение
Регионы должны в кратчайшие сроки 

организовать работу по информированию 
работодателей и выпускников о новом ме-
ханизме открытого конкурсного отбора на 
целевое обучение.

Об этом заместитель председателя ГД Ири-
на Яровая заявила в ходе семинара-совещания 
по вопросу реализации положений поста-
новления Правительства РФ по целевому 
обучению, участие в котором приняли пред-
ставители всех субъектов Российской Феде-
рации, а также профильные министерства.

Ирина Яровая подчеркнула, что проведен-
ные ею встречи с работодателями показы-
вают, что они не информированы о своих 
новых возможностях кадрового планиро-
вания. Поэтому заместитель председателя 
ГД обратила внимание региональных ми-
нистерств на то, что необходимо в самые 
короткие сроки – до размещения в открытом 
доступе для абитуриентов – организовать 
работу по информированию работодателей и 
формированию их кадровых предложений. 
При этом парламентарий отметила, что видит 
и примеры активной работы регионов по 
формированию новой кадровой повестки, 
например в Камчатском крае и Приморье.

Скорой в помощь
Депутаты АКЗС планируют обратиться 

в Правительство РФ с инициативой ин-
дексировать доплаты фельдшерам скорой 
помощи и другим категориям медработ-
ников, которых не коснулось новое феде-
ральное постановление.

Сейчас в крае 13,5 тысячи медиков получа-
ют повышенные доплаты: это 3 тыс. врачей, 
10 тыс. фельдшеров и представителей средне-
го медперсонала, 600 работников младшего 
звена. Они стали реальной поддержкой для 
медработников из сельской местности. Од-
нако повышение коснулось не всех.

– Работники скорой помощи – эта та кате-
гория, доплаты которой остались не проин-
дексированы. Фельдшеры скорой помощи 
недовольны таким дисбалансом. Почему их 
коллегам из ЦРБ увеличат зарплату, а им – 
нет? Ведь у них такая же сложная, а может 
быть, и более интенсивная работа, – считает 
председатель комитета по здравоохранению 
Владимир Лещенко.

Парламентарии предлагают увеличить 
размеры специальных социальных выплат 
фельдшерам до 30 тысяч рублей, врачам – 
до 50 тысяч рублей, водителям – в размере 
15 тысяч рублей.

Депутаты хотят добиться специальных 
выплат и для управленческих кадров в медуч-
реждениях. Нельзя допустить оттока из ЦРБ 
главврачей и их замов.

– Есть вопросы и по зарплате совместителям. 
Специфика небольших районных больниц 
заключается в том, что ставка узких специа-
листов неполная – 0,5–0,7. Совместители не 
попадают в категорию тех, кому будет проин-
дексирована зарплата. Это приведет в конечном 
итоге к потере узких специалистов в районах.

Мы обращаемся с этим в федеральное 
правительство и просим другие регионы 
наше обращение поддержать. Это снимет 
социальную напряженность в коллекти-
вах медучреждений, – говорит Владимир 
Лещенко.

Досрочная пенсия
«Слышал, что инструкторы по физкультуре 

в детсадах имеют теперь право на досрочную 
пенсию. Хотелось бы узнать подробности.

Анатолий Кузьмин, г. Барнаул».

На вопрос ответил председатель комитета АКЗС по 
образованию и науке Александр Молотов.

– В прошлом году нашим комитетом проводилась 
работа с Правительством Российской Федерации по ре-
шению вопроса о назначении досрочной трудовой пен-
сии инструкторам по физической культуре в детсадах 
(с учетом того, что их работа тоже связана с серьезными 
психологическими и физическими нагрузками). 
В результате приказом Министерства труда и социальной 
защиты Российской Федерации установлено тождество 
наименования должности «инструктор по физической 
культуре» наименованию должности «воспитатель», на 
основании чего инструкторам по физической культуре, 
как и воспитателям, теперь также предоставлено право 
на досрочное назначение трудовой пенсии по старости, – 
сказал Александр Молотов.

  АКТУАЛЬНО .

  «АП»–ИНФО .

  МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА .

Уполномоченный по защите прав пред-
принимателей в Алтайском крае Андрей 
Осипов тщательно изучил тему в регионах 
по вопросу ограничения времени прода-
жи алкоголя и последствий, которые оно 
вызывает.

– Я ратовал за то, чтобы продажу алкоголя 
разрешили до 23 часов. Это бы полностью за-
крыло проблему псевдобаров и снизило прода-
жу контрафакта. В Сибири алкоголь в рознице 
продают в основном до 23 часов. До 22 часов 
ограничения введены в Новосибирской, Ом-
ской областях. Мы единственные торговали 
до 21 часа. В Республике Тыва введен запрет 
до 15 часов. Но там количество отравлений 
суррогатом и алкоголем в три раза больше, 
чем в среднем по России. А преступления, 
совершенные на почве алкоголя, в три раза 
выше среднероссийских показателей. В целом 
по России чуть больше 50% регионов ограни-
чили продажи алкоголя до 23 часов, в боль-
шинстве остальных – до 22 часов. Я считаю, 
что продление продажи алкоголя в рознице 
на час сведет ночные кутежи в «наливайках» 
к нулю. Управление по предпринимательству 
проводило опрос, и владельцы псевдобаров 
сказали, что в случае увеличения времени 
продажи алкоголя уйдут в формат работы 
розничных магазинов.

На Кубани в 2022 году был продлен вре-
менной предел продажи алкоголя с 22 часов 
до 23 часов, и произошел рост легального 
рынка алкоголя на 13,5%. В бюджет региона 
это принесло 2,3 миллиарда рублей. Допол-
нительные поступления можно направлять 
на борьбу с алкоголизмом. У нас же есть 
опыт, когда акцизы от продажи сладких 
напитков расходуются на борьбу с сахар-
ным диабетом.

Решит новый закон и проблему продажи 
контрафакта. У нас на селе многие магазины 
закрываются в 21 час. Народ идет с работы 
вечером, а купить алкоголь, кроме как у со-
седки бабы Маши, возможности нет.

Месяца полтора назад в формате онлайн 
прошло совещание в Госдуме, где регионы 
докладывали об ограничении продажи алко-
голя. Проводил встречу вице-спикер Госдумы 
Сергей Неверов. Я там выступал, и наш поход 
одобрили – скоординировать время продажи 
алкоголя с законом о тишине. В сентябре, ког-
да закон вступит в действие, будет понятно, 
какие заведения общепита закроются, какие 
перейдут в розницу, какие – в кафе. Вот закон 
о запрете алкоголя в праздники после 9 Мая 
уже показал, кто как его выполнял, у кого 
какие штрафы были.

  МНЕНИЕ В ТЕМУ .

Управа на «наливайки»

Собачья доля

«Мы провели большую работу и по-
нимаем, что инициатива резонансная. 
Законопроект направили для обсужде- 
ния в каждый из 69 муниципалитетов 
края, и нас поддержали все».

Материалы страницы подготовили 
Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 

Никита ИВАНОВ, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Законопроект направлен на повышение культуры пития среди населения.

АКЗС

Госдума

Полезное сотрудничество
На окружном молодежном форуме «Алтай. Террито-

рия развития» подписано соглашение о сотрудничестве 
между Молодёжным парламентом Алтайского края и 
Молодёжным правительством Алтайского края.

Председатели двух молодежных региональных органов 
выступили соруководителями площадки «ГосСтарт», на-
правленной на развитие и продвижение молодых профес-
сионалов в сфере государственной гражданской службы.

– Взаимодействие с Молодёжным правительством у 
нас выстроено достаточно давно, начиная с первого его 
состава. Мы участвуем в совместных мероприятиях. В про-
шлом году выступили партнерами в организации проекта, 
реализованного членом Молодёжного правительства, – 
прокомментировала решение председатель парламента 
Алина Бушуева.

Цель соглашения – в долгосрочном и эффективном со-
трудничестве молодежных органов, направленном на 
вовлечение молодежи в процесс социально-экономического 
развития Алтайского края, создание целостной системы 
отбора, подготовки и приобщения социально активных мо-
лодых людей к управленческой деятельности, повышению 
их правовой и политической культуры. Символично, что 
процедура подписания состоялась на площадке «ГосСтарт».

По словам начальника Управления молодёжной поли-
тики и реализации программ общественного развития 
Алтайского края Екатерины Четошниковой, подписание 
такого серьезнейшего стратегического документа, как 
соглашение о взаимодействии, говорит о дополнительной 
ответственности, возлагаемой на молодежные органы. 
«Будем ждать от вас продуктивной работы в этом направ-
лении и новых идей», – сказала она.
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Обсуждение проекта 
небольшого админи-
стративно-торгового 
здания на Павловском 
тракте стало поводом 
членам градострои-
тельного совета по-
говорить о перспекти-
ве развития одной из 
главных транспортных 
артерий Барнаула.

Д���������
Проект небольшой двух-

этажки представил Владимир 
Золотов, руководитель одно-
именной мастерской и член 
градостроительного совета. 
Будущее здание запланиро-
вано на участке 4,4 сотки по 
адресу: Павловский тракт, 37, 
рядом с проездами Рыбозавод-
ской и Кирзаводской. Вокруг 
находится частный сектор, 
а красная линия застроена 
небольшими зданиями обще-
ственного назначения.

Так как лицевой фасад 
здания выходит на северную 
сторону и находится в полу-
тени, выбрано контрастное 
колористическое решение, 
которое выдерживает все вре-
мена суток. Здание застеклят 
с трех сторон, а с четвертой 
запланирована глухая стена, 
чтобы была возможность что-
то пристроить в дальнейшем 
и получить более крупный 
объем. Само административ-
но-торговое здание возведут 
из металлокаркаса с отделкой 
композитными материалами 
и штукатуркой.

Во время обсуждения про-
екта члену градостроительно-
го совета Евгению Носенко не 
понравился светло-коричне-
вый цвет будущего строения, 
поскольку он, по его мнению, 
не сочетается с соседней за-
стройкой.

Затем известный в крае ар-
хитектор Пётр Анисифоров 
спросил, нравится ли автору 
созданный им архитектурный 
образ, намекнув, что он выгля-
дит как чисто инженерный 
объект, который недостоин 
Павловского тракта.

Главный архитектор Алтай-
ского края Виктор Четошни-
ков также отметил, что у объе-

кта очень скромный подход 
для расположения на въезд-
ной магистрали, и предложил 
увеличить этажность. Но Зо-
лотов объяснил, что на таком 
маленьком участке трудно 
строить высокое здание, со-
блюдая при этом нормативы 
по числу парковочных мест.

– Мы пробовали распола-
гать часть автомобилей на 
Павловском тракте, но нам 
старшие товарищи из коми-
тета по строительству и архи-
тектуре подсказали, что надо 
в полной мере использовать 
наш участок, а Павловский 
тракт оставить для дальней-
шего развития и расширения.

Однако Евгений Носенко 
продолжил критику:

– В Индустриальном районе 
Павловский тракт выглядит 
современно. Там хорошая 
ширина, малый Павловский, 
Малаховское кольцо, а в Же-
лезнодорожном районе он 
превращается в местечковую 

улицу. Мы говорили, что бу-
дет развязка на пересечении 
с улицей Фурманова, а там 
наставили автосервисов, как 
горох насыпали. Там нужны 
красные линии, перспективы 
развития. Как это сделать тех-
нически, я не представляю.

По мнению архитектора 
Сергея Боженко, выходить из 
этой ситуации можно, объе-
диняя земельные участки и 
строя крупномасштабные 
объекты.

В итоге обсуждения проект 
был одобрен с учетом доработ-
ки по высказанным рекомен-
дациям участников совета.

…� ��� ������
Зато гараж-стоянка, так-

же спроектированная «Ма-
стерской Золотова» по зака-
зу компании «АПС Групп», 
тепло  принят коллегами. 
Был выполнен проект пла-
нировки микрорайона 2011. 

В соответствии с ним пред-
усмотрены все пешеходные 
и транспортные связи и со-
циальные объекты.

На участке застройки, ко-
торый расположен по двум 
адресам – проезд Северный 
Власихинский, 118 и 120, 
разместят два прямоуголь-
ных здания с парковками 
на 138 машино-мест каждое. 
Для улучшения социально-
го обслуживания жильцов 
этого района в зданиях гара-
жей-стоянок запланированы 
помещения общественного 
назначения.

Подъезды к запроектиро-
ванным зданиям организова-
ны с трех сторон. От школы, 
которая будет расположена 

неподалеку, гараж-стоянку 
отделяет местный проезд.

Гаражи-стоянки запла-
нированы в три этажа, из 
металлокаркаса, с отделкой 
композитными материалами 
и сэндвич-панелями. Вечер-
няя подсветка у зданий будет 
деликатная – в виде светиль-
ников направленного света 
по фасаду.

При обсуждении проекта 
депутат Барнаульской горду-
мы Сергей Струченко заметил, 
что объект для района долго-
жданный, так как в настоящее 
время вся улица квартала 
2012 представляет собой одну 
сплошную парковку, и пред-
ложил проект поддержать.
А директор ассоциации «Союз 

архитекторов и проектиров-
щиков Западной Сибири» Сер-
гей Шадрин добавил, что сре-
ди частокола жилых высотных 
домов появится пониженный 
объем, который улучшит гра-
достроительную ситуацию.

Антон Воробьёв подвел итог 
обсуждению, высказав мнение, 
что необходимо увеличить 
вместимость гаражей-стоянок 
до 150 машино-мест. Именно 
такое количество было преду-
смотрено документацией по 
планировке территории.
А размещение объектов соци-
ального обслуживания и це-
левое использование участка 
необходимо согласовать с арен-
додателем.

Евгений ШУМИЛОВ

3СОЦИУМ

По вопросам рекламы обращайтесь по телефонам:
 (3852) 634-616, 633-478. Ре

кл
ам

а

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

ООО «Алтай» информирует
о проведении в период с 11.06.2024 по 14.07.2024 гербицидной 

и инсектицидной обработки земельных участков сельхозназна-
чения, расположенных в Заринском районе, на территории Го-
ношихинского, Новоманошкинского, Новокопыловского, Ко-
марского, Верх-Камышенского сельских советов, на земельных 
участках с кадастровыми номерами:

22:13:000000:154; 22:13:120007:881; 22:13:120007:877; 
22:13:120007:784; 22:13:120007:852; 22:13:120007:856; 22:13:120007:857; 
22:13:130007:2197; 22:13:130007:2238; 22:13:130007:2217; 
22:13:130007:68; 22:13:130007:2244; 22:13:120007:864; 22:13:120007:862; 
22:13:120 0 07:863;  22:13:120 0 07:858;  22:13:0 60 0 05:120 4; 
22:13:060005:1211; 22:13:130007:2216; 22:13:130007:2215; 
22:13:130 0 07:2203;  22:13:130 0 07:220 4;  22:13:130 0 07:4 4; 
22:13:130007:2266; 22:13:130007:2265; 22:13:130007:2525; 
22:13:130007:2272; 22:13:130007:2262; 22:13:130007:2528; 
22:13:130007:2269; 22:13:130007:2247; 22:13:090009:1119; 
22:13:090009:1108; 22:13:090009:1354; 22:13:090009:1129; 
22:13:090009:1364; 22:13:090009:1367; 22:13:090009:1126; 
22:13:130007:2253; 22:13:130007:1276; 22:13:130007:2212; 
22:13:130007:2259; 22:13:120007:866; 22:13:120007:1093; 
22:13:120007:1102; 22:13:120007:1103; 22:13:120007:1104; 
22:13:120007:867; 22:13:150002:277; 22:13:150002:17; 22:13:150002:494; 
22:13:150002:113; 22:13:150002:272; 22:13:120007:868; 22:13:120007:859; 
22:13:130007:2256; 22:13:130007:2260; 22:13:130007:1275; 
22:13:130007:2264; 22:13:150002:5; 22:13:120007:865; 22:13:020004:1391; 
22:13:020004:1363; 22:13:020004:1364; 22:13:020004:1675; 
22:13:020004:1403; 22:13:020004:45; 22:13:020004:31; 22:13:020004:32; 
22:13:090008:312; 22:13:090008:295; 22:13:090008:288; 22:13:090008:207; 
22:13:090008:10; 22:13:090008:8; 22:13:090008:9; 22:66:170101:2; 
22:66:170101:3; 22:66:180101:7; 22:13:090009:1117; 22:13:090009:1120; 
22:13:090009:990; 22:13:090009:1347; 22:13:120009:40; 22:13:020004:1666; 
22:13:020004:1673; 22:13:120007:844; 22:13:120007:20; 22:13:120007:879; 
22:13:120007:21; 22:13:120007:17; 22:13:120007:18; 22:13:120007:783; 
22:13:120007:782; 22:13:120007:19; 22:13:120007:780; 22:13:120007:781; 
22:13:120007:15; 22:13:120007:16; 22:13:090008:311; 22:13:090008:310; 
22:13:09 0 0 09:987;  22:13:09 0 0 09:985;  22:13:09 0 0 09:136 4; 
22:13:090009:26; 22:13:020004:31; 22:13:020004:1404; 22:13:020004:1405; 
22:13:020004:1662; 22:13:050003:892; 22:13:050003:893; 22:13:050003:891; 
22:13:050003:1140; 22:13:020004:1397; 22:13:090009:1345.

Обработка полей будет проводиться наземным способом, пре-
паратами 3-го класса опасности для человека и пчел – «Грэнери, 
ВДГ» (действующее вещество вызывает подавление ацетолактат-
синтазы у сорных растений – это приводит к остановке их роста, 
а затем к гибели), «Корум, ВРК» (действующее вещество вызыва-
ет хлороз и некроз тканей сорных растений), «Клетодим Плюс 
Микс, КЭ» (действующее вещество ингибирует ацетил-СоА-кар-
боксилазы, тем самым вызывая некроз тканей сорных растений), 
«Велосити Пауэр, ВДГ» (действующее вещество ингибирует аце-
толактатсинтазу в сорных растениях), «Элюмис, МД» (действую-
щее вещество ингибирует ацетолактатсинтазу в сорных растени-
ях, тем самым вызывая их гибель), «Капрено, КС» (действующее 
вещество ингибирует гидроксифенилпируватдиоксигеназу, тем 
самым вызывая хлороз и некроз листьев сорных растений); пре-
паратами 3-го класса опасности для человека и 1-го класса опас-
ности для пчел «Айвенго, КЭ» (действующее вещество влияет 
на обмен кальция в синапсах и натрий-калиевые каналы, нару-
шает функцию нервной системы вредных насекомых-вредите-
лей) и «Тиара, КС» (действующее вещество быстро поглощается 
растением и передвигается по ксилеме в необработанные части 
растений, воздействуя на никотиново-ацетил-холиновые рецеп-
торы нервной системы насекомых); препаратом 2-го класса опас-
ности для человека и 3-го класса опасности для пчел – «Эфирам, 
КЭ» (действующее вещество деформирует клетки флоэмы и кси-
лемы, что нарушает транспорт продуктов фотосинтеза и приво-
дит к гибели сорные растения); препаратом 2-го класса опасно-
сти для человека и 1-го класса опасности для пчел «Раймир, КЭ» 
(действующее вещество ингибирует ацетилхолинэстеразу у на-
секомых вредителей).

Рекомендуемые сроки изоляции пчел в ульях – на период об-
работки и после нее не менее 4–6 суток.

  НЕДВИЖИМОСТЬ .

Как горох насыпали

  АГРОПРОМ .  КРАТКО .

  СТУДЕНЧЕСКИЙ МЕРИДИАН .

Комарские трансформации
(Начало на 1 стр.)
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Сначала опустели откормпло-

щадки в Комарском, вторым ша-
гом стал вопрос о земле.

У КФХ земля была на терри-
тории двух сельсоветов. Сель-
скохозяйственная техника за 
лето вынуждена была по многу 
раз преодолевать расстояние в
35 километров: в одном месте го-
товят сено, в другом – идет уборка 
и т. п. И ведь это не только потеря 
времени, которое на вес золота в 
сезон, но и затраты на топливо. 
Поэтому вариант обмена земли 
с другим сельхозпредприятием 
для КФХ Андрюхова стало опти-
мальным решением. Теперь все 
угодья, а их в общей сложности 
2600 гектаров, расположены у села 
Смирново.

– Посевную площадь в этом 
году мы увеличили на 115 гекта-
ров, – вступает в разговор агроном 
Андрей Доплер. – Посевная струк-
тура этого года такая: яровой рапс 
будем сеять на 360 гектарах, сою – 
на 370 гектарах, яровую пшеницу –
на 500 гектарах, а гречихой будет 
занято 950 гектаров. Третий год на 
гречихе, без севооборота, мы бы 
окончательно истощили почву, и 
не факт, что получили бы урожай, 
который дал прибыль. Поэтому 
решено было занять некоторую 
площадь под сою и рапс. Семена 
этих культур мы закупили. Что 
касается рапса, то это гибрид «ви-
дер» от компании BASF.

Есть у КФХ Андрюхова еще одно 
новшество года: рапс там посеяли 
по технологии «чистого поля». Гер-
бициды уничтожают злаковые и 
двудольные сорняки, причем име-
ют пролонгированный эффект. 
За счет этого обработанные поля 
во время активной вегетации, 
налива семян и уборки остаются 
практически чистыми. При этом 
используются только особые высо-

коурожайные гибриды, которые 
отличаются устойчивостью к по-
леганию, засухе и многим распро-
страненным болезням.

– Сою, пшеницу и гречиху мы 
сеем по технологии No-Till, то есть 
при нулевой обработке почвы, – 
делится агроном. – Это должно 
не только сохранить влагу, но и 
позволит решить вопрос с рабо-
чими руками.

������  �������
Кадры Анатолия Андрюхова 

в настоящее время не беспокоят. 
Как обмолвился агроном, техно-
логия No-Till позволила хозяйству 
сэкономить не только время, но 
и средства.

– Сейчас, когда мы ушли от заго-
товки сена и фуража, нам хватает 
тех рабочих, которые имеются, –
рассказывает руководитель сель-
хозпредприятия. – Александр 
Кухтин из Новокопылово, Сергей 
Правдин из Заринска, Александр 
Денисов из Смирново – это работ-

ники со стажем, на них можно 
положиться всегда.

Про пекарню, которая нахо-
дится в Комарском, Анатолий 
Анатольевич речи не ведет. Там 
дела идут стабильно хорошо, а 
точки реализации выпечки на 
удивление лишь увеличиваются.

– Еще год назад у нас было по-
рядка 80 точек сбыта в Заринске, 
Заринском и Кытмановском райо-
нах, – говорит Андрюхов, – а сейчас 
мы дошли даже до медвежьего угла 
Заринского района – Жуланихи. 
Это многое значит!

В разговоре нельзя обойти 
тему зарплаты. Как настоящий 
бизнесмен, Анатолий Андрюхов 
выдерживает паузу перед ответом:

– Заработная плата у нас достой-
ная. На будущий год планируем 
приобретение техники – прихо-
дите работать!

П��������!
Планы у хозяйства большие. И 

воплощать их в жизнь уже начали.

Так, поздней осенью прошло-
го года, практически под снег, в 
Смирново появился новый зерно-
склад на тысячу тонн. Сейчас там 
почти пусто – ждет своей очереди 
для сева гречиха (кстати, семена 
этой культуры сорта «даша» свои 
у хозяйства), лежит немного сои 
и пшеницы.

В перспективе строительство 
еще одного зерносклада. А это 
значит, что планируют тут боль-
шие урожаи.

Также очень необходим КФХ 
свой зерноток. Ему даже опреде-
лили место – поставят напротив 
первого склада.

Нужны два опрыскивателя 
и еще один зерновой комбайн. 
Последней весомой покупкой 
тут стал посевной комплекс 
торговой марки FeatAgro. Его 
приобрели в том году. Всего 
же в техническом парке два 
«Кировца», два трактора МТЗ, 
опрыскиватель, два комбайна 
и самоходная косилка. Это не 
считая служебных легковушек, 
которые используются в том чис-
ле для подвоза рабочих.

Наблюдать со стороны за 
изменениями в КФХ Анатолия 
Андрюхова любопытно: получит-
ся или не получится что-либо 
у хозяйства? Имея авторитет в 
кругу сельхозтоваропроизводи-
телей Заринского района, резко 
отказаться от животноводства и 
рискнуть на полях – серьезный 
шаг. И все же, думается, полу-
чится и тут. За это и молодая 
профессиональная команда в 
лице самого Анатолия Андрюхо-
ва, его агронома Андрея Доплера 
и Михаила Клименко, механи-
ка, снабженца и в чем-то даже 
правой руки руководителя, и 
наработанный годами опыт. Но 
будем судить об этом по оконча-
нии этого сезона – там все карты 
лягут рубашками вниз.

Ксения ЛИТВИНОВА

И машину
можно научить

Конференция DataConf Barnaul – 2024 
пройдет 8 июня в краевой столице и будет 
посвящена применению машинного обуче-
ния для решения бытовых, производствен-
ных и бизнес-задач на реальных примерах.

Так, Степан Деревянченко расскажет об 
оптимизации процесса мойки большого пар-
ка автомобилей в «Яндекс.Драйве», а Иван 
Бондаренко из НГУ на примере некорректной 
работы некоторых открытых систем нейросе-
тевого перевода, перефразирования текстов 
и даже известного бота ChatGPT доложит о 
проблемах, возникающих при взаимодей-
ствии с большими языковыми моделями.

Кроме того, запланированы выступления 
спикеров из «Яндекса», ЦФТ, Csort, Национально-
го расчетного депозитария, Сбера, Estesis, АлтГУ.

К участию в конференции приглашаются 
как специалисты по машинному обучению и 
ИТ-специалисты, так и представители бизнеса, 
которых интересует анализ больших данных.

Участие в конференции бесплатное, не-
обходима предварительная регистрация. 
Мероприятие пройдет по адресу: г. Барнаул, 
ул. Мало-Тобольская, 19, Центр «Мой бизнес», 
сообщают в Минэкономразвития края.

Евгений ШУМИЛОВ

Сколько зарабатывает 
сварщик?

По итогам мая сварщики вошли в спи-
сок наиболее дефицитных специалистов 
Алтайского края.

На одну такую вакансию в регионе приходит-
ся около 1,9 резюме. Нижняя граница нормы –
резюме на вакансию.

В 2024 году работодатели России открыли
39 600 предложений о работе сварщикам: на чет-
верть больше, чем годом ранее. Сильнее всего в 
данных специалистах нуждаются застройщики, 
представители сферы металлургии и обработки 
металлов, тяжелого машиностроения и произ-
водства промышленного оборудования. 41% 
этих вакансий предполагает вахтовую работу.

Алтайским сварщикам обещают зарплату 
около 81 тыс. рублей, отмечают аналитики 
портала HeadHunter.

Константин ГРИШИН

(Начало на 1 стр.)
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С 10 мая уже заработали студенческие отряды проводников. 

Кроме того, представители студотряда «Камаз» отправились соби-
рать грузовики в Набережные Челны.

Студенты-строители совсем скоро начнут свой трудовой сезон 
на крупных объектах Алтайского края и всероссийских проектах 
нашей страны. Будущие педагоги отправятся в детские оздоро-
вительные лагеря Алтайского края. Вожатые выехали также в 
«Орлёнок», «Артек», «Океан», «Смену».

– 1964 год. Всего лишь три отряда, сформированных на базе 
политехнического института, были направлены на стройки 
Алтайского края. С того момента десятки, сотни тысяч молодых 
людей прошли школу становления здесь, – сказал Василий Куц, 
председатель правления Алтайского регионального отделения 
Молодежной общероссийской общественной организации «Рос-
сийские студенческие отряды». Сегодня нас тысячи. Это – лучший 
актив студенческой молодежи.

Мы уже не представляем своей жизни без бойцов студотрядов, 
которые работают во многих отраслях народного хозяйства. Хочу 
обратить внимание, что наши ребята во многом первые – и в совет-
ское время, и сейчас. За последние три года студенческие отряды 
Алтайского края признаны лучшими в стране.

Все больше курортных зон заинтересованы в студентах. Более 
350 представителей студотрядовского движения будут трудоустрое-
ны в туристско-рекреационных зонах. А бойцы студенческого 
сервисного отряда «Ватерпас» примут участие во всероссийском 
проекте «Взлётная полоса», который организуют на территории 
аэропорта Пулково.

Отряды медицинского профиля будут заняты в Барнауле, Бе-
локурихе и Заринске. Впервые на Алтае будет работать всероссий-
ский медицинский отряд «Аметист» с бойцами из Алтайского 
края, Москвы, Воронежской, Кировской, Ростовской, Тамбовской, 
Челябинской областей, Республики Мордовия, Краснодарского 
края, Республики Чувашия и Пермского края.

Бойцы девяти путинных отрядов отправятся на рыбоперераба-
тывающие предприятия Сахалинской области и Камчатского края. 
Ребята из студотрядов Бийска и Рубцовска продолжат развивать 
местные молодежные объединения, создавать трудовые отряды 
подростков.

С���� ����������
Вместе со всеми работу ведут ветераны движения, которые так-

же поедут в свой третий трудовой. Они готовы делиться опытом, 
передавать лучшие традиции, быть поддержкой и опорой каждого.

– Неслучайно трудовые отряды подростков стоят рядом с вете-
ранами. Связь поколений у нас никогда не прерывалась, – отметил 
Андрей Марков, председатель совета ректоров образовательных 
организаций высшего образования Алтайского края и Республики 
Алтай. – Часть бойцов остается работать на благо нашего региона. 
Остальные отправятся в самые дальние уголки нашей Родины. 
У них нет страхов и сомнений. Только желание доказать себе и 
каждому, что труд – крут.

Юлия МИХЕЙЛИС

Место будущего строительства.

Эскиз нового здания.
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БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187
ЗАРИНСК – К.В. Литвинова – 8-923-167-7068
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СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – 8-923-654-3885

Сегодня исполняется 225 лет со 
дня рождения Александра Сергее-
вича Пушкина. Рассказываем, как 
можно отметить красивую дату.

С� ��������  � ��������

В краевой филармонии сегодня прозвучит 
музыкально-литературная композиция, в 
которую вошли «Сказка о царе Салтане», 
«Альбом Онегина» (не вошедшие в роман 
части) и стихотворения Пушкина разных 
лет в сопровождении музыки Чайковского, 
Римского-Корсакова, Бородина. Исполнят их 
Новосибирский филармонический камер-
ный оркестр и заслуженный артист России, 
актер театра и кино Сергей Чонишвили, 
известный как голос российских докумен-
тальных фильмов, аудиокниг и рекламных 
роликов.

Вообще-то, у актера и оркестра долго-
играющий совместный проект, в начале 
каждого лета они представляют новоси-
бирским слушателям новые программы, 
а в этом году в честь 80-летия Государ-
ственной филармонии Алтайского края 
порадуют барнаульскую публику. «Это и 
для семейной аудитории, и для знатоков 
поэзии Пушкина, и для меломанов, пото-
му что в программе собраны настоящие 
шедевры русской музыки, и сам оркестр 
замечательный», – говорит о программе 
директор краевой филармонии Елена Над-
точий. Дирижер программы – Арсентий 
Ткаченко (Москва).

Свой концерт в честь пушкинского юби-
лея подготовил и оркестр русских народных 
инструментов «Сибирь». «Поэмы, драмы и по-
вести, сказки в народном духе и лирические 
стихотворения великого классика вдохнови-
ли более 1000 композиторов, – напоминают 
авторы программы. – Его сочинения легли 
в основу более 3000 музыкальных произ-
ведений, став важной частью отечествен-
ной культуры. В день рождения великого 
поэта оркестр «Сибирь» собрал плейлист с 
самыми яркими произведениями музы-
кальной Пушкинианы». Солистка – лауреат 
международных конкурсов меццо-сопрано 
Надежда Гончарук.

С ������� � ������ ��������

В краевой библиотеке им. В.Я. Шишкова 
в день рождения солнца русской поэзии 
публику ждет настоящий пушкинский 
бал от студии старинного танца «Северная 
сторона». Кроме того, можно было заранее 
записаться на полуторачасовую пешеход-
ную экскурсию «Вдоль по Пушкинской», 
на которой расскажут, как в разные годы 
отмечали юбилеи поэта, почему улица 
Пушкина связана с изобретателем Ползу-
новым и что скрывают пустыри вдоль нее.

Танцы в духе первой половины XIX века 
в Шишковке начнутся в 18 часов. В библио-
теке сообщают, что для погружения в тему 
художница Ксения Паршина специально 
создала серию картин, которыми украсили 
центральный зал на третьем этаже. А для 
усиления эффекта артисты Литературного 
театра библиотеки почитают отрывки из 
«Евгения Онегина» и исполнят романсы 
на стихи Александра Сергеевича. Помимо 
всегда эффектных танцев от «Северной 
стороны», обещают бальные игры. Вход 
свободный, дресс-код – на усмотрение го-
стей, но библиотека намекает дамам на 
возможность «выгулять платье или хотя 
бы веер».

С ����������� �������
Краевой Художественный музей сегодня 

в 16 часов открывает выставку «Душа в 
заветной лире…», на которой представит 
72 произведения 29 художников из сво-
их обширных фондов. Будут живопись, 
графика, скульптура, декоративное искус-
ство, а еще характерные для дворянского 
быта предметы из собрания ГХМАК, музея 
«Мир времени» и частной коллекции. Как
объясняет куратор выставки искусствовед 
Людмила Лихацкая, литературное твор-
чество поэта предстанет в иллюстрациях 
Владимира Фаворского, Яниса Анманиса 
и других выдающихся мастеров. В этом 
разделе экспозиции мы встретим героев 
«Маленьких трагедий», «Повестей Белки-
на», «Капитанской дочки», поэмы «Руслан 
и Людмила», причем не только в графике, 
но и в скульптуре и лаковой палехской 
миниатюре.

Но иллюстрациями музей не ограни-
чился, представляя нам самого Пушкина 
глазами художников разных эпох. Есть 
графические и живописные портреты, 
скульптурные композиции Вениамина 
Сидоренко «Болдинская осень» и «Юный 
Пушкин» и даже эскиз к барнаульскому 
памятнику Михаила Кульгачёва. На эту 
выставку ждут самую широкую аудито-
рию.

Любовь КАРПОВА,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ПРЕМЬЕРА .

«Женитьба» на сопротивление

Выгулять платье и веер
  ДАТА .

Рубцовский драматический 
театр закрыл сезон премьерой 
по Островскому.

П�� ������� ������

Под занавес сезона давали «Женить-
бу Бальзаминова» – вечно живую и 
любимую рубцовскими театралами 
классику. Любит ее ставить и режиссер, 
директор театра Станислав Спивак. 
Он считает, что классика – это не дела 
прошедших дней, а то, что интересно 
людям по сей день: «Островский всег-
да актуален, а в нынешнее время тем 
более. Сейчас как никогда все проблем-
ные взаимоотношения в обществе обо-
стряются, в том числе вопросы чести, 
совести, достоинства».

«Женитьбу Бальзаминова» ставят 
многие театры, всем хорошо известен 
и одноименный фильм. В Рубцовске 
решили показать немножко другого 
Островского: комедию с социальным 
уклоном, с акцентом на Бальзаминова.

П���������� ����
Главного героя играет Сергей Во-

лобуев. Глядя на него на сцене, и не 
подумаешь, что роль далась ему с 
трудом.

– Эта роль на сопротивление для 
моей органики актерской и челове-
ческой, – утверждает артист. – Мой 
персонаж всегда находится на грани 
своей мечты, где он себя представляет 
успешным, богатым, пользующимся 
популярностью у женщин, и реально-
сти, в которой он неудачник. Мне было 
сложно, потому что я другой человек: 
более экспрессивный и сильный. А тут 
надо играть человека, забитого жиз-
нью, людьми, и приходилось в себе 
свою органику прятать.

В конце концов артист сжился с 
персонажем, а когда начались репе-
тиции в костюмах, образ раскрылся 
полностью.

Не одному Сергею Волобуеву при-
шлось преодолевать сопротивление 
внутренней натуры. То же испытала и 
Галина Ростовцева, играющая Матрёну.

– Я по характеру абсолютно другой 
человек, далеко не Матрёна, которая 
даже в большей степени является 
хозяйкой дома, чем Павла Петров-
на Бальзаминова. Я не на один раз 
перечитала пьесу, чтобы прийти к 

этому убеждению, – говорит испол-
нительница роли. – Работать было 
очень интересно, но не скажу, что 
легко. Пришлось менять и габариты, 

и голос, и внешность. Но основные 
изменения – внутренние. Для меня 
важно стать этим персонажем, а не 
просто изобразить его.

Н�� ������� ��������?

Рубцовские артисты и режиссер 
снова удивили свежестью взгляда на 

классику. Их основной принцип – ни-
когда не копировать то, что уже сделано 
другими. Во-первых, это невозможно, 
во-вторых, неинтересно, а самое глав-
ное, непрофессионально. Поэтому про-
цесс поиска собственного прочтения 
запускается еще на этапе читки. А к 
финалу, к премьере, изюминка пре-
вращается в бриллиант.

К этому спектаклю выполнены ори-
гинальные декорации, над которыми 
работала барнаульский художник Алё-
на Муравьёва, сшиты новые костюмы.

Премьера прошла с аншлагом. Биле-
ты смогли купить далеко не все желаю-
щие. Теперь «Женитьбу Бальзаминова» 
можно будет увидеть только осенью, 
когда начнется новый театральный 
сезон.

О������� ��������
Сейчас театр ушел на каникулы, 

а после отпуска труппа приступит 
к работе над новым спектаклем с 
приглашенным режиссером. Это бу-
дет снова Островский, пьеса «Старое 
по-новому». Она очень редко ставит-
ся в театрах. Но рубцовчане решили 
взять ее в репертуар не оттого, что 
она редкая, а оттого, что там тоже 
актуальная тематика.

Также артистам предстоят «Боль-
шие гастроли». С двумя детскими и 
двумя вечерними спектаклями они 
отправятся в Саратовскую область, 
в город Вольск, а оттуда их коллеги 
приедут в Рубцовск.

– Миграционные потоки очень важ-
ны в театральном деле, а в гастрольном 
деле тем более, – считает Станислав 
Спивак. – Это дает возможность те-
атрам посмотреть другого зрителя, 
почувствовать его реакцию на свои 
спектакли, пообщаться с коллегами, 
провести мастер-классы. Творческий 
обмен способствует росту актерского 
мастерства и в целом расширяет воз-
можности театров.

Также Рубцовский драматический 
театр впервые за все время своего су-
ществования претендует на престиж-
ную премию «Золотая маска». Пройден 
первый этап конкурса, на втором пред-
стоит непосредственный просмотр ра-
боты в видеорежиме или даже приезд 
эксперта в Рубцовск.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ
(фото автора и

Виктора УХАНОВА)

  АФИША .

КРАЕВЕДЧЕСКИЙ МУЗЕЙ, пр. Красноармей-
ский, 28, ул. Ползунова, 39, тел. 20-51-43.

«Алтай в трёх измерениях» – выставка историче-
ских фотографий (0+).

«И расцветут цветы на ткани…» – выставка вы-
шивки XIX – начала XXI века (0+) Различные техни-
ки шитья, характерные для городской и сельской 
культуры.

ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ МУЗЕЙ, ул. М. Горького, 16, 
тел. 50-22-29.

Летний режим работы: выходные – воскресенье 
и понедельник.

6 июня. 16.00 – открытие выставки «Душа в заветной 
лире…», посвященной 225-летию со дня рождения 
Пушкина (0+). Живопись, графика, скульптура и де-
коративное искусство.

«Путешествуем вместе» – выставка пейзажной 
живописи (0+).

До 15 июня. «Бессмертный Гоголь: путь к образу» 
(0+). Выставка графики.

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ЛИТЕРАТУРЫ, ИСКУССТВА И 
КУЛЬТУРЫ АЛТАЯ, ул. Л. Толстого, 2, тел. 50-14-12.

До 16 июня. «Зов Азии. Алтай – Рерих – Гребенщи-
ков» (0+). Выставка архивных документов, фотографий 
и раритетов.

«Мудрость былых столетий» (0+). Рукописные и 
старопечатные книги из коллекции А.В. Шмелёва.

8, 9 июня. 13.00 – интерактивная программа с боль-
шими кубиками «Путь Рериха» к 150-летию художника 
и мыслителя (12+).

9 июня. 15.00 - комментарий научного сотрудника по 
выставке «Зов Азии. Алтай – Рерих — Гребенщиков» (16+).

МУЗЕЙ «ГОРОД», ул. Л. Толстого, 24, тел. 22-66-83.
До 16 июня. «Ковчег будущего» – 94 подлинных 

произведения живописи Николая и Святослава Ре-
рихов из собрания Государственного музея Востока, 
Москва (0+). 12.00–13.00 – ежедневный технический 
перерыв выставки.

«Весна в душе» – выставка Нины Осьмушкиной (0+). 
Вышивка лентами.

«АРТ-ГАЛЕРЕЯ ЩЕТИНИНЫХ», пр. Социалисти-
ческий, 78, тел. 36-81-47.

«Палитра моей жизни» – юбилейная персональная 
выставка Ирины Щетининой (0+). Живопись.

ГАЛЕРЕЯ «ТУРИНА ГОРА», ул. Димитрова, 85а, 
тел. 36-98-70.

«Равновесия» – выставка творческих работ студентов 
института гуманитарных наук АлтГУ (0+).

ТЕАТР ДРАМЫ ИМ. В.М. ШУКШИНА, ул. Моло-
дёжная, 15, тел. 36-97-13.

Гастроли Государственного русского театра драмы 
им. Ф.А. Искандера (Абхазия).

8 июня. 17.30 – «Евгений Онегин» (12+).
9 июня. 17.30 – «Софичка» (12+).
МОЛОДЁЖНЫЙ ТЕАТР АЛТАЯ, пр. Калинина, 2, 

тел. 50-35-03.
7 июня. 10.30 – «Золушка» (6+).
10 июня. 10.30 – «Удивительное путешествие кро-

лика Эдварда» (6+).
11 июня. 10.30 – «Летучий корабль» (6+).
13 июня. 10.30 – премьера «Каштанка» (6+).
АЛТАЙСКИЙ МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР, пр. Ком-

сомольский, 108, тел. 50-50-85.
7 июня. 18.30 – «Хан Алтай» (12+).
ТЕАТР КУКОЛ «СКАЗКА», ул. Пушкина, 41, 

тел. 50-20-90.
8 июня. 10.30, 12.00, 14.00 – премьера «Кому нра-

вится ночь» (0+).
9 июня. 10.30, 12.00 – «Кому нравится ночь» (0+).

ФИЛАРМОНИЯ, ул. Ползунова, 35, тел. 50-05-20.
8 июня. 14.00 – виртуальный концертный зал. 

«Рерих. Музыка русского мира» (6+). Первое отделе-
ние программы, состоявшейся 14 апреля 2024 г. в 
филармонии.

8, 9 июня. 17.00 – «Симфонические вечера» (6+). Сим-
фонический оркестр, дирижер – заслуженный артист 
РФ Рустам Дильмухаметов (Новосибирск).

12 июня. 17.00 – праздничный концерт в честь Дня 
России (6+). Ансамбль русского танца «Огоньки».

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ «СИБИРЬ», пр. Ленина, 7, 
тел. 56-76-80.

7 июня. 18.00 – отчетный концерт хореографиче-
ского коллектива «Гармония» (0+).

8 июня. 17.30 – «Время быть первыми» (6+). Вокаль-
ная мастерская Amadina.

13 июня. 18.30 – «Летний вечер в Сибири» (6+). Ор-
кестр «Сибирь», дирижер – Дмитрий Домошонкин. 
Солист – Дмитрий Скворцов. Популярная классиче-
ская и эстрадная музыка.

Пр. Ленина, 19, тел. 61-10-65.
9 июня. 11.00 – «Как Месяц к Солнцу в гости 

ходил» (0+). 13.00 – «Удивительная планета» (6+). 
15.00 – «Разноцветная Вселенная» (12+).

Подробнее: planetarium22.ru.

Из печи – на выставку
Профессиональных художников Сибири приглаша-

ют на Всероссийский симпозиум по горячей эмали 
«Место силы».

Он пройдет с 1 по 14 августа в Новокузнецке. За эти 
дни участники должны создать не менее трех произведе-
ний на свободную тему в любых техниках горячей эмали. 
Художникам предоставят мастерскую и печи, а также 
необходимые материалы и инструменты: медные листы, 
специальные краски, гильотину для рубки металла и т. д. 
Готовые произведения покажут на выставке в Новокузнецке 
и опубликуют в альбоме-каталоге. Заявки принимаются 
до 10 июня.

Спелись на озере
В июле в Троицком районе пройдет 25-й фестиваль 

«Песни иткульского лета».
В этом году межрегиональный конкурс композито-

ров-песенников на озере Уткуль пройдет при поддержке 
Президентского фонда культурных инициатив. В нем 
примут участие 70 композиторов и поэтов из 12 регионов 
России, работающих в жанровых номинациях «Романс», 
«Народная песня» и «Эстрадная песня». Помимо конкурс-
ных выступлений, с 4 по 8 июля состоятся мастер-классы, 
выездной концерт, праздник Ивана Купалы с участием 
местных фольклорных коллективов и выступления име-
нитых ансамблей Сибири. Отмечается, что фестиваль 
стал отправной точкой не только для многих авторов 
песен, но и для сплоченного композиторского движения 
региона.

Мария ЛЕОНОВА

72 ,
 П, -
   Х-
  А 


В экспозиции – живопись, графика, декоративное 
искусство и скульптура из фондов ГХМАК. Ее дополнят 
предметы из собрания частного музея «Мир времени» 
и коллекции С.В. Краснова.
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Сцена из спектакля «Женитьба Бальзаминова».

Галина Ростовцева играет Матрёну.Артисты передали дух Островского.


